

archevêque d'Ancyre, né le 10 avril 1753 à Empoli en Toscane, a produit beaucoup de fruits de science et de piété. Sa *Critique de l'histoire ecclésiastique et des Discours*

de l'abbé Fleury, 2 vol. in-8, nous a servi pour rectifier les erreurs de Bérault-Bercastel, abrégiateur de Fleury.

CONCILES, SYNODES.

1818. — Synode diocésain tenu à Velletri, par le cardinal Mattel. On y traita du dogme, de la morale et de la discipline. On y adopta une règle pour les chapitres, les curés, etc.

— Autre synode diocésain tenu par M. Mondelli, évêque de Citua et de Nettuno. On y traita plusieurs points de doctrine du dogme et de la discipline.

1824. — Concile national de l'église catholique en Hongrie, ouvert à Pesth, le 8 septembre, par l'archevêque de Strigonie, primat du royaume, à la suite des synodes qui avaient eu lieu dans chaque diocèse.

1827. — Synode tenu à Lyon le 4 septembre, et auquel assistèrent 600 prêtres. On lui doit d'excellentes résolutions pour le bien spirituel des âmes et pour le rétablissement de la concorde.

1829. — Concile national de Baltimore, dans les Etats-Unis de l'Amérique septentrionale, le premier qui ait été tenu dans cette partie du monde. Il fut ouvert le 4 octobre. On y traita de la foi, de la discipline, des sacrements, et on y arrêta une direction pour la conduite des ecclésiastiques. Il fut suivi d'une circulaire adressée aux fidèles, afin de les exciter à fonder de nouveaux séminaires et de les prémunir contre la lecture des mauvais livres.

FIN DU TOME TREIZIÈME.